

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'60; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamationes, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 líneas sencillas.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono

Diario Independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

Doña Mariana Muguero y Beunza VIUDA DE SAGÜÉS HA FALLECIDO EL DIA 3 DE LOS CORRIENTES Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

medades; aún vemos las crestas de las montañas, aunque lejanas, coronadas de nieve. El estado de los campos, en general, es muy bueno; no obstante, aún se conservan regulares existencias de granos, sin duda, para algún mercado de ocasión.

Cháchara

¡Ay misero de mí, ay infelice! Hoy no puedo cantar á Primavera pues Natura me dice con un viento y un fresco de primera que cese en mi cantar, porque mis hinosenos

Cuando roban un niño lo despellean, quitándole varios trozos de piel, que sustituyen con piel de perro ó de oso. Después le destruyen las cuerdas vocales para dejarle mudo, y anulado físicamente lo idiozizan, encerrándole durante algunos años entre cuatro paredes, sin luz alguna de día ni de noche.

De Huarte

Hoy se ha celebrado en esta villa el mercado quincenal, y sea por lo avanzado de la estación, en la que los labradores están ruidos ocupados en sus faenas agrícolas, ó bien porque ha trascurrido para la actual temporada la época principal de los mercados, lo cierto es que ha habido poca concurrencia de ganado cerdío y de personas dedicadas á su compra-venta.

lascoain para que pueda entrar el ganado lanar en la faceria. Se autorizó á los Concejos de Muniaín y Cilveiti y al Ayuntamiento de Armañanzas, para arrendar los arbolizos; y al de Enderiz para conceder una subvención de 200 pesetas al párroco.

Narvarte

Como consecuencia lógica de la reunión habida entre la empresa de coches y la sociedad «Aurrera» en el casino de Santesteban, se han introducido las siguientes reformas: 1.ª Que el «Aurrera» cede á la antigua empresa de coches Arrieta, Latasa, Goyeneche y Echeverría, los coches y caballerías que estaban en fusión con dicha sociedad, en virtud de mutuo convenio de ambas entidades.

INEXPLICABLE

Los amigos de la situación política andan estos días muy alborozados, á juzgar por la lectura de los periódicos madrileños, más ó menos afectos, á los personajes que desde las alturas del poder dirigen los negocios de la nación.

actualidad, el singularísimo aspecto que ofrece una situación que cada triunfo que señala en su haber político, engendra pesimismo y produce en buena parte de la opinión la excéptica sonrisa con que se acogen siempre las victorias de relumbrón ó los éxitos de efímero reinado.

GULINA

Con notable concurrencia y manifestaciones de verdadero fervor religioso, continuaban celebrándose en este pueblo los ejercicios del tiempo santo de Cuaresma.

Todo el pueblo ha concurrido á todos los ejercicios. Era un consuelo contemplar á la caída de la tarde á los hombres que abandonaban sus labores á la primera señal de las campanas, vestir sus trajes de fiesta, cerrar confiadamente las casas y con toda la familia, guiando de la mano á los pequeños conducir á todos al templo, donde toda la ornamentación severa del altar mayor en cuyo fondo se destacaba la imagen del Santo Cristo de la Agonía, el presbiterio donde en lugar preferente figuraba el sitial del párroco rodeado del coro de infantes que con sus angelicales y purísimas voces, al entonar los cánticos de la Misión herían los corazones, la iglesia repleta de fieles como en las mayores solemnidades y en la tribuna sagrada el misionero, ángel del Señor, verdadero Apostol de Dios, todo esto unido á las circunstancias de la hora muy temprana por la mañana, al oscurecer por la tarde impresionaba gratamente al ánimo y le obligaba á reconcentrarse para meditar las verdades predicadas.

Bien por el P. Ignacio Capuchino, que con fervor apostólico ha desempeñado su Misión, por nuestro celoso párroco que la ha organizado y presidido, por las almas caritativas que han secundado sus deseos, que todos conservaremos de la Misión y de sus organizadores, de la comunión y de su final muy gratos recuerdos.

OTROS ASUNTOS

La salud es excelente en todo el valle, pues aparte de los constipados, frutos naturales del tiempo variable, apenas podía contarse un caso de verdadera enfermedad an todo el valle.

De Huarte

ME MERCADO Hoy se ha celebrado en esta villa el mercado quincenal, y sea por lo avanzado de la estación, en la que los labradores están ruidos ocupados en sus faenas agrícolas, ó bien porque ha trascurrido para la actual temporada la época principal de los mercados, lo cierto es que ha habido poca concurrencia de ganado cerdío y de personas dedicadas á su compra-venta.

ECOS DE TODAS PARTES

Si esto que va á continuación, no es un plumífero canard es por lo menos un perfectísimo epervier. Si todas las locomotoras que hay en los Estados Unidos se enganchan una tras otra, forman un tren de acero y hierro de unas trescientas millas de largo, y que si le añadiesen todos los coches de viajeros, se doblaría la longitud del tren.

Una industria de todo punto inhumana explotada en China. Existe esta industria nada menos que en la fabricación de salvajes por los chinos, y he aquí de los medios de que se valen para ejercerla.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL Sumario Pamplona.—Por ocupación de carnes insalubres, sin procesado. Señalamientos Tafalla.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado, de la causa contra Martín Remiso, por homicidio. Abogado defensor señor León. Prestarán declaración cinco testigos y tres peritos.

Lerin

Acaban de celebrarse en esta villa las honras fúnebres mandadas por el Excelentísimo Sr. Obispo de la diócesis en sufragio del alma de don Francisco Romero Robledo, con asistencia de comisiones oficiales.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron las cuentas de Garayoa, Sangüesa, Pitillas, Andosilla, Mirafuentes, San Martín de Unx, Valcarlos, Zúñiga, Baztán y Azcona, y las cancelarias de Tudela.

Polletín de EL ECO DE NAVARRA 63

Doña Blanca de Navarra. tierna como una madre, acudió al llamamiento del ave, que se aproximó á los hierros de la jaula para recibir las fresas y caricias de su compañera.

ido, con un acento de indefinible ternura y melancolía. —Menos veintidós días, añadió el puntual historiador: como que nació precisamente el mismo en que murió la pobre Doña Blanca de Navarra. ¿Sabiais esa particularidad? Ni con palabras ni con ademanes contestó el desconocido, que hasta entonces había dado muestras de la más delicada cortesía.

También la penitente había llorado: en su túnica de sayal brillaban algunas lágrimas que reflejaban el color rojizo de la hoguera. —Me hablábais, padre maestro... dijo al recobrar su asiento el caballero, con voz un tanto conmovida, pero blanda y cariñosa me hablábais de... —Os preguntaba si el mariscal Don Felipe, cabeza de vuestro bando agrarmonetes... —No, me hablábais de Doña Catalina de Beaumont, de la hija del conde de Lerín, que vino al mundo en el mismo día en que subió al cielo Doña Blanca de Navarra.

euclamo el desconocido, con un alborozo que apenas podía disimular. ¿Y en ese sentido os habeis explicado en vuestra historia? —Tengo una dificultad para responder. —¿Cuál? —Es el partidario de Doña Leonor quien me dirige la palabra? —¡Ah! reverendo padre, el juicio de la pluma y de la espada no es siempre el del hombre que las maneja. —En prueba de ello me veis á mí, privado, según dicen, de la Princesa de Fox, apreciar vuestra imparcialidad y prenderme ya de vuestro libro... ¡Ea! ¿Queréis entregarme vuestro manuscrito para imprimirlo en las imprentas de París, Valencia ó Barcelona? —¡Mi libro! ¡Mi libro en estampa! exclamó el fraile, como aturrido por un golpe inesperado. —Si vuestra crónica del reinado de Don Juan II. —Pero decidme, hermano Don Alfonso yo no he visto libro alguna, así... hecho con esa especie de amanuense de máquina... El padre abad iba á vender el molino harinero de dos muelas, que vereis luego sobre el Ega, y con su importe comprar el Catholi con Joannis Januensis y las Obras de San Agustín; pero el padre refectorio se opuso, porque ¿quien sabe si es de Dios ó del diablo la invención de la imprenta? —De todo puede tener. Pero, dejando aparte dudas que solo pueden resolver el

tiempo. ¿no quisierais vos, que lo escribis en el silencio de la celda que mañana amaneciese en mil diversas partes en manos de un sinnúmero de personas, que lo estudiaran, que lo admiraran, que lo aplaudieran?... —¡Mi crónica! exclamó el fraile, casi llorando de gozo. Pero ¿qué habeis visto en ella para creerla digna de...? El padre Abarca no se atrevió á decir de tanta honra. —El juicio que habeis hecho de Doña Blanca de Navarra. La ermitaña lanzó un suspiro, y la tortola, como si quisiese confundirle, tornó á sus arulllos. —Yo he dicho sencillamente lo que todo el mundo reconoce: que Doña Blanca era hermosa, pura, inocente... y que murió víctima de... de... de los celos de una dama (1) de la condesa de Fox, llamada Inés, la cual, locamente enamorada de un tal Jimeno... —Sois muy exacto, muy veraz, y sobre todo muy honrado, para dar crédito en vuestra historia tan infames calumnias. —Hermano, todo el mundo lo dice: entre los partidarios de la Reina no hallareis uno siquiera que la atribuya ese crimen, que, según cuentan, ella fue la primera en la...

